

BALONCESTO: Real Madrid, 79 - Barcelona, 81

Hoy se decidirá el título de la Liga

MADRID, 13. — (Efe). — El Barcelona forzó el tercer partido para dilucidar el Campeonato Nacional de Liga en Primera División al imponerse en la prórroga al Real Madrid por 79-81 (38-38 y 69-69) en el segundo partido por el título disputado hoy en el Pabellón de la Ciudad Deportiva madrileña. REAL MADRID (38+31+10): Corbalán (10), Robinson (21), Fernando Martín (4), Jackson (20) e Iturriaga (14) —cinco inicial— Romay (4), Rullán (4) y Velasco (2).

Excluidos por técnica descalificante, que les impedirá jugar el próximo encuentro, Iturriaga y Martín en el minuto 34; eliminado por 5 personales, Jackson, en la prórroga.

BARCELONA (38+31+12): Solozábal (2), Davis (19), Starks (11), Epi (25) y Sibilio (20) —equipo inicial— Ansa, Seara y De la Cruz (4).

Excluido por técnica descalificante, que le impedirá jugar mañana, Davis.

ÁRBITROS: Marcé (catalán) y Gárate (madrileño).

COMENTARIO

El Barcelona fue capaz de quebrar su racha negra —iniciada en Ginebra y proseguida en su propio terreno del Palau— en la cancha de su eterno rival, el Real Madrid, y forzar, con todo merecimiento, el partido decisivo por el título de Liga que se disputará mañana

en este mismo escenario.

El Barcelona de hoy, a años luz del primer partido de la final, consiguió imponerse a su peor enemigo de siempre: su propia moral y esto le va a valer encarar la final de mañana, ésta definitiva, partiendo prácticamente desde 0. Incluso tendrá una ventaja adicional —que puede compensar el ambiente de tensión indescriptible que arropó hoy al Real Madrid—, pues sus rivales no podrán contar con el concurso de Iturriaga, el perfecto marcador de Epi, ni de Martín, aunque los azulgranas hayan perdido a otro de sus pilares, Davis.

El partido se ha caracterizado por una tremenda lucha en las defensas, que en ambas escuadras han superado al juego de ataque, planteadas desde el principio al hombre por los dos conjuntos.

Tras los 10 minutos iniciales de superioridad azulgrana, que llegaron a tener 10 puntos de ventaja —14-24 en el minuto 10— el Real Madrid empató el encuentro en el minuto 15 —24-24— y esta tónica de igualdad se prolongó hasta el final.

La jugada decisiva se produjo a 5 m. 32 s. del final, cuando un codazo de Iturriaga a Davis fue repelido por éste con un puñeto a y Martín se abalanzó sobre el pivot azulgrana. Resultado: los tres a la calle y Epi —sueño al irse el vasco— se dedicó a machacar a la media

distancia. En el minuto 40 con un 67-69 en el marcador, tras haber lanzado Robinson dos tiros libres fallando adrede el segundo para dar el rebote a Jackson, De la Cruz hizo personal al pivot negro madrileño, quien, con el pabellón en silencio, igualó 69-69. En la prórroga, Epi marcó la diferencia.

LOLO SAINZ: «MARCE HA JUGADO BIEN PARA EL BARÇA»

El entrenador madridista Lolo Sáiz manifestó, después del segundo partido de la final de la Liga, que su equipo operó por 79-81 ante el Barcelona porque «Marce (el árbitro catalán del encuentro) ha jugado bien para el Barcelona, pues vio todo bien claro en las expulsiones».

Sáiz precisó que durante el partido hubo muchos codazos y las expulsiones me parecen lógicas, si bien, dado el cariz del encuentro, podían haber sido más.

Se quejó de que «sólo a Romay le pitan faltas en sus bloqueos por estar en movimiento. Esto demuestra que no son árbitros de suficiente categoría para este tipo de partidos».

El entrenador madridista estima que «las expulsiones nos perjudicarán mucho más y mañana habremos de realizar casi un milagro para ganar».

ANTONIO SERRA: «NO HE VISTO AGRESIÓN DE DAVIS A ITURRIAGA»

Antonio Serra, entrenador del Barcelona, manifestó que «no he visto la agresión de Davis a Iturriaga, sólo fue un fuerte encontronazo», y añadió que «mantengo grandes esperanzas de ganar mañana».

Reprochó a los árbitros su decisión en la jugada que provocó la prórroga, pues para él el tiempo estaba ya cumplido: «Tomaron la decisión tras presiones de jugadores del Madrid y público». Y se preguntó «para cuándo guardan a Hernández Cabrera. Todos lo consideran el mejor árbitro, pero no pitó la final de la Copa del Rey y sólo estaba previsto para el partido de desempate». Mañana arbitrará Hernández Cabrera y Herrera.

primera eliminatória de la segunda edición de la Copa de la Liga de Primera División.

Tomarán parte en esta primera eliminatória los 18 clubs de Primera División, más los vencedores de la primera edición de la Copa de la Liga en las diversas categorías, es decir, Atlético Madrileño, Sporting Atlético, Albacete y Real Madrid (Tercera).

Quedarán exentos de jugar esta primera eliminatória los finalistas de la Copa del Rey.

III Trofeo Primavera Medio Marathon Jaca-Sabiñánigo

La Comisión Permanente de Festejos del Ayuntamiento de Sabiñánigo organiza el día 20 de abril, a partir de las once de la mañana, el III Trofeo Primavera Medio Marathon Jaca - Sabiñánigo.

La salida se efectuará desde la entrada de la calle Mayor de Jaca, con recorrido por parte del casco urbano de dicha localidad y la llegada en la plaza de España de Sabiñánigo por la calle General Franco. Todos los atletas profesionales —señalan las bases— deberán estar en posesión de la licencia federativa. Los números de control deberán llevarse visibles y en la parte delantera de la camiseta. Los puestos de avituallamiento están situados aproximadamente a 5 kilómetros de la salida y el resto a igual distancia uno de otro. Habrá clasificación individual tanto masculina como femenina. Las reclamaciones serán presentadas por escrito al juez árbitro acompañadas de

200 pesetas como depósito y sólo se aceptarán hasta los 30 minutos después de darse las clasificaciones. El depósito será devuelto solamente en el caso de fallarse de forma favorable al reclamante.

La carrera solamente podrá ser suspendida por la inclemencia del tiempo y si así lo determina el juez árbitro. Todo lo no previsto será resuelto según el Reglamento de la R.F.E.A. Los organizadores no serán responsables de los perjuicios morales o materiales que pudieran sufrir los participantes y espectadores en el curso de la carrera. Las inscripciones se podrán realizar llamando a los teléfonos 480005 y 470326 (Luis Aso) o bien hasta media hora antes de comenzar la prueba en la línea de salida. La sola inscripción en esta carrera implica la total aceptación del Reglamento y se entregarán diplomas conmemorativos para todos los participantes.

HUESCA Y LA HIPICA

G. GIL

Fechas atrás el Club Hípico de Huesca celebraba una fiesta social en la que fueron invitados a montar todos los espectadores infantiles que habían acudido a la misma. El éxito de la iniciativa fue total.

Se diría que una nueva afición está naciendo en nuestra ciudad, tan abierta a cualquier experiencia deportiva, pero sería erróneo suponer que la equitación sea un deporte nuevo en esta vieja Osca.

La ciudad, que ostenta en su escudo la imagen de un jinete, se abre camino en la historia de la mano de Quinto Sertorio, de quien nos dicen que a los diecisiete años de edad sentaba plaza en el ejército romano precisamente en una unidad de caballería. Este general romano, caudillo de hispanos, que supo hacerse tan de las gentes de aquí que adoptó sus armas, la falcata, y sus tácticas, la guerrilla, tuvo bajo sus dominios la Hispania entera a excepción de Andalucía y alguna ciudad del Mediterráneo. Los oscenses de aquella época, habitantes de la capital de tan vasto territorio, mirarían orgullosos la figura ecuestre de su caudillo pasear por sus calles y campos, y los hijos de los principales de la ciudad, educados en la escuela fundada por aquél, imitarían su arte.

La historia se ha escrito con el fondo musical de los cascos de los caballos y la Huesca, bella sultana, como es piropada en el himno de Enrique Capella y Daniel Montorio, no pudo sustraerse al hechizo de la montura, pues de los árabes es la máxima que dice: «El paraíso en la Tierra está en los lomos de los caballos».

A lomo de caballos entraron las huestes de Pedro I en la Huesca recién conquistada tras la batalla del Alcoraz, donde los cristianos vieron el jinete portador del estandarte de la Cruz Roja que hoy forma parte del escudo de Aragón. Y si de la mano del jinete Sertorio entramos en la historia por el caballo blanco de San Jorge nos incorporamos a la cristianidad.

Huesca, como otras ciudades tiene su coso, del latín cursus, donde con seguridad se celebrarían las carreras de caballos en toda su variedad de pruebas, como el más importante o quizás el único, entendido como tal, deporte medieval.

A uña de caballo ya en tiempos más cercanos entraba y salía de la ciudad, en sus algaradas, Espoz y Mina, el joven, cuando estuvo aquella ocupada por los franceses, y a uña de caballo la atravesaban los carlistas en los distintos cambios de fortuna de nuestras guerras decimonónicas.

La última guerra civil con sus mortíferas armas hizo hundir en el barro al antiguo jinete, pero aún en los años cuarenta y cincuenta, cuando la circulación no era problema, los adoquines del coso, hoy cubiertos de asfalto, despedían chispas al contacto con los cascos de los caballos que montaban los batidores y los oficiales de las unidades de cazadores de montaña, ubicadas en los acuartelamientos de la guarnición cuando salían a sus maniobras o marchas de entrenamiento.

Los estudiosos nos dan noticia del número de habitantes que tuvo la ciudad en las épocas de prosperidad como en las de decadencia, pero sería curioso conocer el censo de nobles brutos albergados en las innumerables cuadras que casi tantas como casas ocupaban los bajos de las viviendas, muchas de las cuales han llegado hasta hoy.

Los que tenemos cierta edad todavía recordamos las calles de San Lorenzo y Padre Huesca ocupadas por decenas de caballerías, huéspedes por unos días, durante las ferias de San Andrés y a los caballos, ostentadores de todos los títulos de nobleza entre la raza equina, caracolear en la Plaza de Santa Clara ante sus posibles compradores.

Avanzada la década de los cincuenta o principios de la de los sesenta, la plaza de toros fue escenario de concursos hipicos de los que todavía recordamos los nombres de algunos de sus participantes. La iniciativa, debida a un grupo de oficiales de la guarnición, con el apoyo total del Ayuntamiento de la ciudad, pese a su éxito de público y participación no tuvo continuidad.

Fue necesario el paso de unos años para que, con motivo de celebrarse en la V Región Militar la Semana de las Fuerzas Armadas, nuevos concursos hipicos, esta vez en terrenos más idóneos, prendieran la mecha de la afición en el entusiasmo de un grupo de oscenses que, desde entonces, reivindicando para ellos la imagen ecuestre de nuestro escudo vienen afanándose para dar continuidad a la tradición hípica.

Ellos han hecho del caballo el firme compañero que les conduce a pasear sus alegrías y olvidar sus penas. Forman un club deportivo, abierto, popular, que ha hecho suyas las palabras de Churchill: «Nunca es perdida la hora que se pasa a caballo».

Los que han seguido de cerca la actividad de este grupo de jinetes de ambos sexos y se han percatado de su trabajo callado, que ya es hora de dar a conocer, de cómo han hecho prender la afición en un número ya considerable de neófitos, de su seriedad y éxito organizativo de las distintas pruebas realizadas tanto sociales como de carácter nacional, han podido darse cuenta de que en Huesca, la ciudad del jinete en el escudo, la hípica ha echado raíces en buena tierra. Pero de esto hablaremos otro día.

Polideportivo

FUTBOL - PRIMERA: GIJÓN - REAL MADRID

GIJÓN, 13. (Efe). — A última hora, cuando los jugadores del Sporting de Gijón iban a concentrarse en las instalaciones de Mareo, se ha producido una importante baja en las filas del equipo asturiano, Esteban no podrá alinearse.

Esta tarde le hicieron unas pruebas y el jugador sufrió unas molestias que le impidieron formar parte del equipo que mañana se enfrentará al Real Madrid en El Molinón.

El entrenador ha tenido que forzar la incorporación de Redondo, que jugará de defensa derecho y Pereda de izquierdo. Boskov tras este percance de última hora continúa pensando que se puede ganar al Madrid, aunque se muestra cauteloso y piensa que no será cosa fácil, ya que a los madridistas sólo les sirve ganar.

El partido comenzará a las ocho y cuarto de la tarde y estará dirigido por Andújar Oliver.

Alineación probable: Rivero; Pereda, Jiménez, Maceda, Redondo; Joaquín, Tino, Mesa; Eloy, Cunningham y Ferrero.

Por parte del Real Madrid, plantea las novedades de que el entrenador blanco Alfredo Di Stéfano ha decidido no convocar a los jóvenes centrocampistas Sanchís y Martín Vázquez, mientras que Butragueño —una vez superada su lesión— vuelve a la concentración madrileña.

Alineación probable: Miguel Ángel; Chendo, Stielike, San José, Camacho; Ángel, Gallego, Bernardo; Juanito, Santillana y Butragueño.

FUTBOL - COPA DE LA LIGA: EL MIÉRCOLES, SORTEO

MADRID, 13. (Efe). — El próximo miércoles, 18 de abril, a las 12 de la noche en los locales de la Federación Española de Fútbol se realizará el sorteo de la